
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 

30 de novembro de 2017. 2 

Aos trinta dias do mês de novembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. Presente a Vice-5 

Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzon de Muniz e os Conselheiros Titulares: Adilar 6 

Antonio Cigolini, Marcelo Gechele Cleto, Amadeu Bona Filho, Iasmin Oliveira Mezari, 7 

Antoninho Caron, Rui André Maggi dos Anjos, Blênio Cezar Severo Peixe, Carla Cristina 8 

Bitdinger Cobalchini, Carlos Eduardo Zacarkim, Carlos Roberto Beleti Junior, Dalton Luiz 9 

Razera, Danielle Willemann Sutil de Oliveira, Eduardo Salamuni, José Renato Ramos Barbosa, 10 

Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Letícia Partala, Gustavo Glowacki Ferreira, Horacio 11 

Tertuliano dos Santos Filho, Lays Camargo Pederiva, Tibiriçá Krüger Moreira, Luciano dos 12 

Santos Bersot, Luiz Cláudio Fernandes, Elias Sebastião Torres da Silva, Marcos Rogério Mafra, 13 

Alexandre Luis Trovon de Carvalho, Fernando Motta Correia, Maria Lucia Masson, Mario de 14 

Paula Soares Filho, Mitzy Tannia Reichembach, Natália Naome Oshiro, Neide Brun, Nelson 15 

Luis Barbosa Rebellato, Pedro Luis Faggion, Renato Bochicchio, Joice Maria da Cunha, 16 

Leandro Portz, Sara Lucy de Oliveira, Valter Antonio Maier, Leonardo Machado Carreirão e 17 

Bernardo Passerino Szvarça. Presentes também os Conselheiros Suplentes Nivaldo Eduardo 18 

Rizzi, Nilce Nazareno da Fonte, Carolina Langnor e Sousa Lisboa e Glaci Terezinha Schluga. 19 

Presentes ainda a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Maria Rita de Assis César, o 20 

Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Pesquisa e 21 

Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, o Superintendente de Infraestrutura, 22 

Professor Sérgio Michelotto Braga e a Superintendente de Comunicação Social, Professora 23 

Luciana Panke. Justificaram suas ausências os Conselheiros: Altair Pivovar, André Luiz Pawlak 24 

Munhoz, Caroline Arns Arruda, Eduardo Todt, Fernanda Sostisso Rubert, Guilherme Brenner 25 

Lucchesi, Diomar Augusto de Quadros, Hermano Tollendal Castilho de Barros, José Felipe 26 

Araújo de Almeida, José Leonardo Ramos Santana, Lígia Negri, Rodrigo Rodriguez Tavares, 27 

Silvana Maria Carbonera, Luiz Fernando de Lima Luz Junior, Marcelo Chemin, Neilor 28 

Vanderlei Kleinubing, Marcos Wagner da Fonseca, Mitzy Tannia Reichembach, Rafael 29 

Stefanichen Ferronato, Gesualda de Lourdes dos Santos Rasia, Sandramara S. K. de Paula 30 

Soares, Luiz Antonio Corrêa Lucchsei, e Sandro Lunard Nicoladeli. Havendo quórum, o 31 

presidente declarou aberta a sessão. A seguir foram apresentadas duas propostas de moção. A 32 

primeira, de apoio à greve dos servidores técnico-administrativos, e a segunda, referente à defesa 33 

de um modelo nacional da indústria de petróleo e do pré-sal. Ambas foram aprovadas, sendo que 34 

a última por unanimidade. Nos informes, a mesa comunicou a criação da Superintendência de 35 

Inclusão, Políticas Afirmativas e Diversidade (SIPAD). Na sequência, o Presidente deu posse aos 36 

conselheiros representantes do Setor de Ciências Biológicas, Ricardo Fernando Perez e Joice 37 

Maria da Cunha, e do Setor de Ciências da Terra, Adilar Cigolini e Talal Suleiman Mahmoud. 38 

Em votação, as atas de 19 e 26 de outubro foram aprovadas por unanimidade. Passou-se à 39 

Ordem do Dia: 01) Processo: 216659/2017-64 - Indicação de representante do COUN para 40 

o Conselho Diretor da FUNPAR. Interessada: FUNPAR. Dois conselheiros manifestaram 41 

interesse na representação: Horácio Tertuliano dos Santos Filho e Carla Cristina  B. Cobalchini. 42 

O primeiro teve 21 votos e a segunda 16 votos, assim o conselheiro Horácio Tertuliano dos 43 

Santos Filho foi indicado como representante do COUN no Conselho Diretor da FUNPAR. 02) 44 

Processo: 144551/2016-81 - Recurso à decisão do Plenário do CEPE que negou solicitação 45 

de extensão de prazo para conclusão do curso de Engenharia Civil. (quórum qualificado). 46 



Interessado: Semi José Andraus. Relator de vista: Consº André Luiz Pawlak Munhoz, relator 47 

original: Consº Eduardo Salamuni. Na ausência justificada do relator de vista, conselheiro André 48 

P. Munhoz, a conselheira Iasmim Mezari realizou a leitura do relato. Na sequência, o conselheiro 49 

Eduardo Salamuni leu seu relato. Após algumas intervenções sobre a temática de jubilamento e 50 

várias inscrições, o conselheiro Elias Sebastião Torres da Silva pediu vista ao processo. 03) 51 

Processo: 013627/2012-02 - Recurso hierárquico à decisão proferida pelo Magnífico Reitor 52 

em 19.12.2016 que manteve decisão da demissão da servidora - (quórum qualificado). 53 
Interessada: Tathiana de Farias Ribas. Relatora: Consª Vera Karam de Chueiri. A Presidência 54 

retirou o item de pauta, tendo em vista a ausência justificada da relatora. 04) Processo: 55 

173137/2017-61 - Proposta de Instrução Normativa. Interessada: Comissão Geral de 56 

Flexibilização. Relatora: Consª Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. Na ausência 57 

justificada da relatora, a Conselheira Carla Cristina B. Cobalchini leu a minuta da proposta de 58 

instrução normativa. Após duas pequenas correções em relação à língua portuguesa, a minuta foi 59 

colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade. 05) Processo: 208004/2017-12 - 60 

Alteração do nome do Departamento de Saúde Comunitária para Saúde Coletiva. 61 
Interessada: Direção do Setor de Ciências da Saúde. O relator, Consº Marcos Wagner da 62 

Fonseca, fez a leitura do parecer, que, colocado em votação, foi aprovado por unanimidade. 06) 63 

Processo: 039421/2014-66 - Proposta do Código de Ética da UFPR. Interessada: Comissão 64 

de Ética da UFPR. Relator de vista: Consº Sandro Lunard Nicoladeli,  relator de vista: Consº 65 

Eduardo Salles de Oliveira Barra, relator de vista: Consº Ricardo Marcelo Fonseca. Comissão: 66 

Conselheiros Romualdo Wandresen, Paulo de Tarso Cunha Chaves e Regina Maria Vilela. 67 

Tendo em vista a ausência justificada do relator de vista Sandro L. Nicoladeli, a presidência 68 

solicitou a retirada do item de pauta. Nos informes finais, a Conselheira Carla C. B. Cobalchini 69 

se manifestou sobre a ausência de dosímetros no Setor de Radiologia do Hospital de Clínicas. 70 

Em seguida a Conselheira Danielle W. S. de Oliveira relatou e manifestou seu pesar sobre a 71 

ocorrência de dois suicídios cometidos por discentes da UFPR, e frisou a necessidade de atenção 72 

em saúde mental para os alunos e para toda a comunidade da UFPR. Não havendo mais informes 73 

e, encerrada a sessão, eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 74 


